
チャンスを見逃さずに！
校長 森園 太介

【満塁無視】 これは，又吉直樹さんの『鈴虫炒飯』という彼の考えた新しい四字熟語を集めた著作に出典さ

れているものです。意味は，「決定的なチャンスであるにもかかわらず，満塁ということを全く意識せずに、他

の打席と同じように見逃してしまうこと」だそうです。

スポーツの試合などで，はたから見ていると，「ここががんばりどころだよな」と思う場面が

あります。そういう絶好のチャンスをしっかりものにする選手・チームは，結果として勝利を

ものにするように思います。

私たちにも，日常生活の中で「がんばりどころ」があるように思います。そんな絶好のチャン

スをしっかり認識できる感覚と，その時にしっかり頑張れる強い精神力を身につけたいものです。

先週水曜日から３日間行われた， ２・３年生を対象に，龍桜高

学年末テスト。結果が続々と返却 等学校の先生による講話をして

されているところだと思います。 いただきました。非常に貴重な

渡された解答用紙は，満足の お話をいただき，気持ちを引き

いく結果だったでしょうか。もう少しできたのになあ，締めて学校生活を送ることの大

まだ頑張ればよかったなあ。そんな声がちらほら聞こ 切さを再確認したところです。お話をまとめてみました。

えてきました。後悔先に立たずですね。 ○合格内定者は合格の権利はもっているが，まだ中学生。

さて，テストはここからがまた本番です。返却され 気を引き締めて中学校生活を送ること。

たテストを見て，どの教科，どの分野につまづいてい ○高校生活は自分のなりたいもの，行きたい方向性を探

るかをしっかり見つめて，克服に努めましょう。また， す３年間。自分も頑張っているが，周囲も頑張っている。

自信をもって取り組むことのできる部分も見つけ，自 努力をもっと続けなければならない。そこで逃げると，

分の適性を知りましょう。 自分のこれからの進路が狭まってしまう。

訂正ノートの提出も迫ってきます。しっかりと見直 ○進路変更は自己責任。誰も決めてくれない。自分で考

しこれからの学習に生かしていきましょう。 え，決めていかなければならない。

24日(土) ・山田ふるさとウォーキング 21日(水) ・祝日「春分の日」

25日(日) ・姶良市生涯学習フェア 22日(木) ・市内小学校卒業式

28日(水) ・スクールカウンセラー来校 ・公立高校第二次入学者選抜

3月 23日(金) ・修了式，大掃除（給食なし）

5日(月) ・公立高校入試事前指導 ・公立高校第二次入学者選抜合格発表

6日(火) ・公立高校入試１日目（国・理・英） 24日(土) ・山田小ＰＴＡ送別会

7日(水) ・公立高校入試２日目（社・数・面接） 26日(月) ・辞任式

12日(月) ・卒業式準備，同窓会入会式，卒業式予行 ・山田中ＰＴＡ送別会（新馬場公民館）

13日(火）・第71回卒業式 4月

14日(水) ・公立高校合格者発表 6日(金) ・小学校入学式（午前）

19日(月) ・公立高校二次試験出願 ・第72回入学式（午後）

 



２日(金)に実施した入学説明 １月30日からの３日間，２年生は学

会に，３つの小学校から６年生 年閉鎖をしました。インフルエンザＢ

が参加してくれました。 の罹患者が増えてしまい，やむを得ずの

小学校でもインフルエンザが 学年閉鎖でした。他学年や先生方もちらほら

流行していた関係で，授業参観を行うことができなか 罹患して休みが多く，とてもさみしい週になりました。

ったのですが，それぞれ担当の先生方から中学校の生 その後回復して登校してくれましたが，ぐったりとし

活について説明を受けました。 た様子で，インフルエンザＢの症状の重さを感じること

来年度から新しい仲間として頑張ってくれる新１年 でした。

生のみなさんと会えて，とても嬉しかったです。これ 公立高等学校の受検まであと少し。３年生はこれから

からまた新しい山田中学校を作っていくためにも，残 先，絶対に罹患できません！学校全体で健康管理に努め，

り少ない６年生の生活を充実させてくださいね！ ベストの状態で受検生を送り出しましょう!!

鹿児島市内で和楽器をさ

れている，本藏理恵先生に

お越しいただき，「箏」の鑑

賞と演奏体験を行いました。

先生に演奏していただい

た「六段の調べ」は，年末

１月19日に行われた，家庭教育学 年始になるとよく耳にする

級では，壹岐晃一郎先生をお招きし 曲ですが，目の前で流れて

て智書(さとりしょ)の書き方を習い くると圧巻でした！様々な

ました。「智書」は，悟りは人と比べ 奏法が使われており，感動

ることではなく，自分が生まれてき しながら鑑賞することがで

たことに感謝し，人との「差」を「取る」，自分らし きたようです。

くあることを追求した林田智子さんが始められた書だ また，全員で「さくらさ

そうです。 くら」の奏法を習い，実際

講師の先生に手ほどきを受けながら，太い筆ペンで の演奏にチャレンジしまし

文字をしたためました。角のない丸みを帯びた文字は た。２年生は昨年に引き続

とてもかわいらしく，味のある文字を書くことができ き，二度目の演奏でした。

ました。言葉の３Ｄ「でも，だって，できない」とい 前よりも上手に演奏したい！

う言葉を使わずに，それぞれが熱中して取り組むこと という意欲が伝わってきました。普段触れる機会の少な

ができた時間でした。 い和楽器。興味深く体験することができました！

13日(火)に行われた，学校評議員会及び学校関係者 今週金曜日，２３日は授業参観と家庭教育学級，１・

評価委員会では，５名の方々にご参加いただき，授業 ２年生の学級ＰＴＡとなっています。特に２年生はイン

参観や意見交換を行いました。 フルエンザで延期となった「立志のつどい」が行われま

普段から学校の様子を気にしてくださり，学校だよ すので，ぜひご参加ください！

りや行事参観を通して，見守りをしてくださっている 土曜日，２４日は「山田ふるさとウォーキング」です。

ことが伝わってきました。山田中学校が，多くの方々 参加名簿を提出していただいていますが，当日参加も可

から支えられていることをあらためて感じたところで 能です！９時に山田小学校を出発しますので，飛び入り

した。ありがとうございました！ 参加をお待ちしています！


